

PAÍS VASCO >

Los ‘ertzainas’ cobrarán 4.200 euros más al año: “Es el mejor convenio de la historia de la Ertzaintza”

El Gobierno vasco y los sindicatos policiales sellan la paz con la firma de un acuerdo que pone fin a 13 años de conflicto laboral



Agentes antidisturbios de la Ertzaintza en una intervención reciente en San Sebastián antes de un partido entre la Real Sociedad y el Anderlecht. JAVIER HERNÁNDEZ



MIKEL ORMAZABAL

San Sebastián - 18 MAR 2025 - 13:56 CET

🔗 🌐 📧 📧 📧 📧 📧

Los sindicatos de [la Ertzaintza](#) han necesitado 12 años de negociaciones con el Departamento de Seguridad del Gobierno vasco para sellar la paz con un acuerdo que, según los firmantes, supone aprobar “el mejor convenio laboral en los 42 años” de historia de este cuerpo policial, según los sindicatos firmantes. Los 7.330 agentes en activo pasarán a cobrar 4.200 euros anuales más, entre otras mejoras laborales hasta 2028. En lo que queda de legislatura hasta ese año, el Ejecutivo se compromete a destinar 45 millones de euros en modernizar la policía vasca y completar la plantilla hasta llegar a los 8.000 efectivos.

El último convenio de la Ertzaintza se firmó en 2012, cuando el socialista Patxi López era el lehendakari y Rodolfo Ares, consejero de Interior. Desde entonces, los responsables políticos nombrados por Iñigo Urkullu (Estefanía Beltrán de Heredia y Josu Erkoreka) no habían conseguido consensuar un marco regulatorio con las centrales sindicales, lo que derivó en un conflicto interno que alimentó la aparición de la plataforma asindical Ertzainas en lucha y [la proliferación de sonadas protestas callejeras](#) al colapsar el tráfico de las tres capitales vascas, manifestarse frente al Parlamento o amenazar con poner en peligro el dispositivo de seguridad durante [la salida y el paso del Tour de Francia por Euskadi](#) en 2024.

Finalmente, la unidad sindical formada por Erne, Esan y Sipe —que suponen más de tres cuartos de la representación sindical de la Ertzaintza— ha suscrito este marzo un acuerdo con Seguridad para mejorar las condiciones laborales de todos los agentes. El único sindicato que [ha dado la espalda a este pacto ha sido Euspel](#). Además de la subida salarial mínima del 10% (4.200 euros anuales), el nuevo convenio que se aplica con carácter retroactivo desde el 1 de enero recoge la equiparación de la productividad y otros complementos con el resto de funcionarios del Gobierno vasco.

El acuerdo incluye nuevos pluses, un complemento por asistir a cursos de formación, gratificaciones por participar en actuaciones de orden público (antidisturbios) o el aumento de la retribución de *moscosos*. El anterior consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, aseguró el año pasado que la mayoría de los agentes del cuerpo tienen un salario de 2.500 euros netos mensuales, al que ahora se le aplicarán las subidas pactadas.



El consejero de Seguridad, Bingen Zupiria (a la derecha), asiste a la firma con los sindicatos del nuevo convenio de la Ertzaintza. IREKIA

Estas nuevas condiciones han sido apoyadas por el 72% de las bases de los tres sindicatos firmantes en una consulta que han celebrado antes de la firma con Seguridad. Ha sido avalado por más de 5.000 *ertzainas*, según Sergio Gómez de Segura, secretario general de Erne, el mayoritario. “En más de 40 años de la Ertzaintza no ha habido un acuerdo tan amplio, tanto en aportaciones económicas como en medios materiales y en formación. Ha sido un acuerdo transversal muy importante”, asegura Juan Carlos Sáenz, responsable del sindicato policial Sipe. La paz está asegurada hasta 2028, cuando expira la actual legislatura.

El consejero del ramo, Bingen Zupiria, destaca que el acuerdo “servirá para mejorar y modernizar el servicio que presta la Ertzaintza y reforzará el carácter integral” del cuerpo. Entre las mejoras que está aplicando la consejería en el último año está, asimismo, la reciente adquisición de 300 vehículos del modelo BMW X1 que sustituirán a los Seat con los que patrullan ahora los agentes. El Ejecutivo ha gastado 70.094 euros en cada coche híbrido de alta gama. Zupiria ha garantizado que, además de mejorar la nómina de los agentes, su departamento va a promover la formación continua y la especialización en el ámbito de la investigación y la inteligencia para adaptarse a los nuevos delitos y el aumento de la criminalidad en Euskadi. Los homicidios y asesinatos (74 en total) crecieron el año pasado un 68%, y las agresiones sexuales también se incrementaron, un 27,4%, según datos del Ministerio del Interior.

Otra de las asignaturas pendientes que pretende resolver el Ejecutivo autónomo es reducir el número de horas extras que realizan los agentes, que en 2024 supuso un desembolso de 7,5 millones de euros (el doble que hace cuatro años), principalmente debido a la plantilla actual cuenta con casi 700 efectivos menos que los comprometidos. Además, en los próximos tres años se van a jubilar algo más de 1.200 agentes. Seguridad ha insistido que su objetivo para este cuatrienio es llegar a los 8.000 *ertzainas*, aunque su titular ha reconocido que no será sencillo cumplir ese compromiso porque, como ocurre en otros sectores del mercado laboral, “no está resultando fácil reponer esas jubilaciones”.